



## 『よむ』ことの大切さ

校長 角田 恒一

夏休みが終わり、子どもたちの笑顔と元気な歓声が戻ってきました。今年の夏はパリオリンピックの熱い競技の日々もありましたが、猛暑日の日数も過去最高に迫り「沸とう京」と言われるほど厳しい暑さの日が続きました。また、記録的な大雨があったり、南海トラフ地震臨時情報が発表されたりしましたが、本校では大きな事故やけがもなく、みんなで9月を迎えられました。

さて、今年の夏休みはどのように過ごされましたか？

私は実家の整理をして、小学校5年生の時の夏の絵日記を見付けました。海に行ったのに熱が出て宿で寝ている絵です。その晩おいしいご飯が喉を通らなかったこと、翌日はいとこたちが浜辺で楽しそうに遊んでいるのを布団の中でくやし思ったこと、帰る日の朝にやっと熱が下がり、浜辺でカニを探してつかまえた時の海水の冷たさまでが鮮明によみがえってきました。家に帰ってからどの場面を描くのか悩んだのですが、やはり一番の思い出は布団の中で丸くなっている自分の姿でした。今は簡単に写真や動画を残せ、検索をすることですぐに振り返ることができる時代ですが、自分だけの「心の思い出」を当時の自分からプレゼントされたような気がしました。

他にも今年の夏休みには多くの本を読みました。印象に残っているのは「コカチン」（作・佐和みずえ）という本でモンゴルの皇帝フビライハンの娘のコカチン姫がマルコポーロと一緒に冒険をするお話です。

さて、「よむ」という言葉を調べてみると、たくさんの意味があります。まず、「本を読む」「お経を読む」など、声に出して言うことを「よむ」といいます。声に出さなくても、意味や内容をつかんでいくことも「よむ」といいます。「票をよむ」「サバをよむ」など、数をかぞえることを「よむ」というときもあります。江戸時代、サバ（魚）は傷みやすく、たくさん獲れるので、早口で急いで数えていたことから、実際の数と合わないことがよくあったそうです。そこから、いい加減に数えることを「サバをよむ」と言うようになったということです。

他にも、「よむ」には、外面を見て、その隠された意味や状況、雰囲気や思いなどを推察するという意味もあります。「流行をよむ」「空気をよむ」や「心をよむ」というように使われます。

相手の気持ちを想像し、相手の気持ちになることが「心をよむ」ことです。

「よむ」ことは学ぶこと。

今日からまた学校生活が始まります。学校生活を通して相手の気持ちになること、相手の心をよむ経験を積み、人として生きていく上で大切なものをたくさん得られるよう、引き続き学校生活を充実させていきます。

## 9月の生活目標 『規則正しい生活をしよう』

長い夏休みが終わり、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。子どもたちから貴重な体験をした話や楽しかった話を聞き、心も体も成長したことが伝わってきました。夏休み明け、今日から通常授業や給食のスタートです。

夏休み中の生活リズムをなるべく早く学校生活のリズムに戻すことが大切です。早寝早起きをする、必ず朝食を食べること、余裕をもって登校することなど、基本的なことを改めて大切にしながら過ごしていきましょう。

生活指導部

# ～各学年からのお知らせ～

## 1年生

### ○ 学年だよりについて

これまで毎週配布していた「1年学年だより」は、次週(9月9日)で配布を終了いたします。学年からのお知らせは他学年と同様に毎月の学校だよりでお伝えします。宿題や翌日の持ち物については、子供たちに毎日連絡帳に書かせるので、これまで通り保護者の方も確認をしていただき、サインをお願いします。特別なご連絡がある場合は、別途お手紙でお知らせします。

7月の生活科

「水遊び」♪

「シャボン玉遊び」♪



## 2年生

### 【持ち物について】

以下の持ち物を、期日までに持たせてください。中身を点検し、足りない物は補充をお願いします。

9月3日(火)・・・道具箱

9月4日(水)・・・絵の具セット

9月5日(木)・・・音楽バック(鍵盤のホース、つば抜きタオル)、図書バッグ(借りている本)

### 【家庭学習旬間について】

7月に行った家庭学習旬間へのご協力、ありがとうございました。テストの結果、実施前よりも実施後の方が平均点が高くなり、算数の学習への理解が深まった様子です。今後も継続して学習できるよう、ご協力をお願いします。

## 3年生

夏休みが終わり、学校生活が再び始まりました。9月に入っても暑さが厳しい日があると思います。また、9月から10月にかけては、疲れが出やすい時期でもあります。「早寝、早起き、朝ごはん」で体調を整えて元気に生活しましょう。

### ☆家庭学習推進旬間について☆

7月に行った家庭学習旬間では、お子さんの家庭学習の様子を確認していただきありがとうございました。わり算の確認テストをした結果、旬間の前と後とで習熟度が72.1%から93.8%へと向上しました。引き続き、ご協力よろしくお願いいたします。

### ☆ホウセンカについて☆

夏休み中に持ち帰ったホウセンカの鉢を9月14日の土曜授業日までに保護者の方が学校にお持ちください。西昇降口の前あたり、体育館の横に戻してください。

### ☆暑さ対策について☆

9月以降も厳しい暑さが予想されます。必ず水筒と帽子を持たせてください。学校での水分補給については指導しますが、ご家庭でも喉が渴いたら水分補給をするようお声かけください。



## 4年生

### 【家庭学習旬間の取り組みについて】

7月に行った家庭学習旬間では、お子さんの取組の確認をしていただきありがとうございました。計算力の定着をねらい、かけ算とわり算の問題を課題としました。夏休みに入る前に、「確認テスト」を行い、定着状況を確認しました。家庭学習旬間の事前テストの結果に比べて、確認テストの結果は約20%上昇しました。この結果を受け、朝学習の取組や家庭学習などで一層計算力の向上に励んでいきたいと思えます。12月に2回目の家庭学習週間が予定されています。お子さんの取組の様子を確認していただくなどのご協力を引き続きよろしくお願いいたします。

### 【教科書下巻について】

国語、算数の教科書2冊(いずれも下巻)を配布します。後期の使い始めまで、お家で保管の方を、お願い致します。

## 5年生

夏休みを終え、教室に子どもたちの元気な声が戻ってきました。心も体もひと回り成長した子どもたちを迎え、前期のまとめに入ります。

10月初めには、軽井沢移動教室へ出かけます。先日は、保護者説明会へのご参加ありがとうございました。子どもたちは、楽しみであると同時に、友達と協力して生活をする中で力を付けられる行事に臨みます。学習面・生活面ともにしっかりと準備をさせ、前期のまとめにふさわしい成長ができる2泊3日にしたいと思います。

### 軽井沢移動教室について

提出物や記入の確認をお願いします。

★保険証コピー …… 提出期限 9月14日(土)

★移動教室検温表 …… 記入開始10月 2日(水)

### 家庭学習旬間の振り返り

7月に行った「計算ばっちり習慣」では、四則計算を中心に取り組みました。期間前後のテストでは、ともに80%程度の正答率でしたが、個人として正答数を伸ばした子も見られました。反復して学習することをこれからも大切にしたいです。保護者の皆様には、ご協力いただきありがとうございました。

## 6年生

小学校生活最後の夏休みが終わりました。きっとこの夏にしかできない体験・生活を通して、子ども達はひと回りもふた回りも成長してきたでしょう。身に付けた力を発揮して、学校生活をさらに充実させて欲しいと思えます。まもなく前期を終え、卒業まで残り半年です。この秋は、10月に連合運動会、11月に学芸会、社会科見学と大きな行事が続きます。楽しく力いっぱい取り組ませて中学校生活に向けてステップアップを目指します。実り多い毎日になるよう指導をしていきますので、ご協力よろしくお願いいたします。

### 《二中訪問・オープンキャンパス》

9月17日(火)5・6校時に第二中学校を訪問します。今回は、中野第一小学校の子ども達と一緒に授業体験をします。

15:00に現地解散の予定です。持ち物等はクラスルームでお知らせします。

### 《家庭学習旬間の振り返り》

7月の家庭学習旬間は、漢字学習を中心に取り組みを進めました。評価テストを実施したところ、期間の前後で10%以上得点上がる成果が見られました。基礎的基本的な学習内容の反復は確実に子ども達の力になっています。今後も子ども達が基礎の積み上げに励めるよう、ご家庭でも御協力よろしくお願いいたします。

# ～ お知らせ ～

## 授業公開・セーフティ教室

9月14日(土)に授業公開を行います。公開授業にはセーフティ教室も予定されていますので、ぜひご参加ください。セーフティ教室では「ファミリエルール」による、インターネットやスマートフォンの使い方についての出前授業を行います。詳細は別紙の「授業公開のお知らせ」をご覧ください。

## 保護者会について

保護者会を下記の日程で予定しています。前期の振り返りとなりますので、ご参加をお願いいたします。

1、2、3年生・・・10月2日(水) 14:45～ 各教室

4、5、6年生・・・10月3日(木) 14:45～ 各教室

## あいさつ週間について

学校では日々、挨拶の指導をしています。気持ちのよい挨拶は、人と人をつなぐ大切な役割があります。9月4日(水)から10日(火)まではあいさつ週間です。代表委員と高学年が中心となって、あいさつスタンプラリーを行います。この取り組みをきっかけにして、中野本郷小に一層挨拶の輪が広がることを期待しています。

## 9月行事予定・下校時刻

		行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	
2	月	全校集会 給食始 安全指導日	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
3	火	計測(5・6年)	14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
4	水	計測(3・4年) <span style="float:right">あいさつ週間始</span>	14:05(バス発14:15)						
5	木	計測(1・2年)	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
6	金	避難訓練(不審者訓練)	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
7	土								
8	日								
9	月	委員会活動	13:10(バス発13:20)				15:15(バス発15:25)		
10	火	笑顔と学びの体験活動プロジェクト(全学年) <span style="float:right">あいさつ週間終</span>	14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
11	水	校外学習・地域めぐり(3年)	13:10(バス発13:20)						
12	木		14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
13	金		14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
14	土	土曜授業 セーフティ教室 卒業アルバム受取日(卒業生13:30～)	11:35(バス発11:45)						
15	日	敬老の日							
16	月	振替休業日							
17	火	音楽鑑賞教室(全学年) オープンキャンパス(6年)	14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
18	水	校内研究授業(4年2組)	★4年2組のみ 14:20 (バス発14:30) 13:10(バス発13:20)★						
19	木	縦割り班遊び	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
20	金	クラブ活動	13:10(バス発13:20)			15:15(バス発15:25)			
21	土								
22	日	秋分の日							
23	月	振替休業日							
24	火	児童集会 中野第一小学校との交流会(6年)	14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
25	水		14:05(バス発14:15)						
26	木		14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
27	金		14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
28	土								
29	日								
30	月	児童集会(給食委員会発表)	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				

《普通時程》 5時間・・・14:25下校(バス発14:35) 6時間・・・15:15下校(バス発15:25)  
 《水曜時程》 5時間・・・14:05下校(バス発14:15)  
 《土曜時程》 3時間・・・11:35下校(バス発11:45)